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第2567 回例会 №17 

2019 年(令和元年)12 月 6 日(金) 晴 

「君が代」「手に手つないで」 

  年次総会・第 2回クラブフォーラム 

 

出席報告 

会員 68 名中 出席 44 名 出席率 64.70％  

〇ゲスト 米山奨学生 冀 媛媛さん 

                                  

 

 

会長挨拶 

 

 

 

 

 

 

 

 

や「笑わない男」などがノミネートしました。 

その他ベスト 10 の中には「令和」や「軽減税率」タピ

オカドリンクがブームになり「タピる」なんていう言葉

もランクインしていました。その中には「キャッシュレ

ス」という言葉もはいっていました。 

今日はそのキャッシュレスについてお話ししたいと

思います。 

10 月からの消費税率の引き上げに伴って始まったキ

ャッシュレス取引に対するポイント還元ですが、コンビ

ニでは即時値引きで反映されますし、クレジットカード

の明細でもマイナスされた金額の項目が表示されその

恩恵が実感できるようになってきました。 

最近よくメディアなどで聞かれるキャッシュレス化と

かキャッシュレス決済ですが、簡単に言うと現金を使わ

ず、クレジットカードやデビットカードでの支払い、ま

た最近ではスマホを使った支払いアプリで支払うこと

を言います。 

現在、キャッシュレス化が進んでいる先進 10 カ国の

国別ランキングでは 1 位はカナダ、2 位はスウェーデ

ン、以下イギリス、フランス、アメリカ、中国、オー 

ストラリア、ドイツ、と続いてやっと 9 位に日本

が来ます。ちなみに 10 位はロシアとなっていま

す。 

このランキングの基準は一人当たりのクレジッ

トカード、デビットカード保有率、5 年間のキャ

ッシュレス決済成長率、電子マネーによる決済率、

モバイル(スマホ)決済の認知度となっており、日

本は中国よりキャッシュレス化が遅れているんん

です。 

理由はいろいろありますが、日本は高齢化が進ん

でおりキャッシュレスに対する理解度が低いと言

うことが大きな理由の一つとして挙げられます、

また、治安が安定しており 24 時間営業のコンビ

ニなどでいつでもお金が下ろせるというのも理由

の一つです。 

モバイル(スマホ)決済の認知度はさらに低く

10 カ国中最下位です。 

日本政府もキャッシュレス化に向けた政策を打

ち出しており都心部で電子マネーの取り扱い可能

の店なども増えつつありますが、一歩都心部を離

れるとまだまだ現金のみの扱いしか対応できない

ところも多いのは、金融機関への手数料を事業者

が負担しなければならないという点があり、それ

がキチンと転嫁できなければ小さな商店では対応

しきれないのが現実です。 

クレジットカードの保有率は 87%と割と高い

のですが私も最近になってやっとスマホでの決済

アプリをインストールして対応可能な店では支払

いをしていますが使ってみると案外便利です。 

なにより小銭が溜まらなくなることが一番いいな

と感じてます。 

みなさんもまだやっていない人は是非始めてみ

てはいかがでしょうか。 

 

 

キャッシュレス 

今週の月曜日に毎年年末に新

語、流行語大賞が発表されまし

たが今年はラグビーワールドカ

ップの盛り上がりを受けて「ワ

ンチーム」が大賞をとりました。 

ラグビー関連では「ジャッカル」 

１２月の誕生日祝福 

2日関口君、６日久留宮君夫人、 

10日水谷君夫人、26日栢森君 

１２月の結婚記念日祝福 

1 日小野田君、5 日山田(幸)君、20 日箕浦君 
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表彰 

25 ヵ年皆出席         芹澤 謙一君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 ヶ年皆出席  遠藤 武夫君、村田 誠一君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ゴルフ会優勝         箕浦 靖夫君 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

奨学金授与・近況報告 

米山奨学生 冀 媛媛さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

② 報告事項 

１．ホームページの件 

    現在製作委員会にて最終作業中で、11 月 

１日の港友例会において発表 

２．会員増強について 

会員増強を他人事ではなく、新入会員を中心

にチームを作って、組織的に増強活動をして

いくことを確認 

３．My Rotary 及び 2760 地区アプリについて 

    ガバナーから、My Rotary 及び 2760 地区

アプリを情報共有に活用してもらいたいと

いう要請があったので、その場で出席理事 

役員がアプリを登録。順次各会員に要請し 

ていく 

歳末助け合い報告 

         社会奉仕副委員長 棚橋  顯君 

 12 月 6 日(木)芹澤会長と社会奉仕副委員長棚

橋が名古屋市役所へ出向き、名古屋市社会福祉協

会に「歳末助け合い募金」を贈呈いたしました。 

感謝状をご披露いたします。今回で 26 回目累計

3,436,000 円となりました。皆様のご協力ありが

とうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニコ BOX 

(早いもので師走となりました。来週でようやく

半分が過ぎます。あと半分会員の皆さん引き続き

よろしくお願いします）       芹澤会長          

(本日は年次総会とクラブフォーラムです。皆様

のご協力をどうぞよろしくお願い申し上げます) 

                  長瀬幹事 

(会長・幹事ご苦労様です。ありがとうございま

す)                 中村君 

(昨日は旬果展に沢山の皆さんに来ていただきあ

りがとうございました)         早瀬君                  

(本日来年度の役員理事を発表いたします。よろ

しくお願いします)              髙田君 

(ゴルフ会で優勝させていただきましてありがと

うございました。ご一緒に回った鈴木君、梅田君、

沼野君ありがとうございました)    箕浦君 

(いつの間にか 10 年経っていました。今後ともよ

ろしくお願いします)       遠藤(武)君 

(ロータリー活動も 10 年が経ちました。何とか楽

しく過ごせています)         村田君 

(橋本美穂さん、先日のトークショーありがとう

ございました)             河野君 

(先日ゴルフ会に初めて参加させていただきまし

た。次回はもっと練習して臨みます。河野先生、

先週の健康教室でお世話になりました) 

                橋本(美)さん 

(業務多忙です)            高橋君 
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「ゆとろぎ」という言葉は 

「ゆとり」プラス「くつろぎ」

マイナス「りくつ」。文化人類

学の片倉もとこ先生がアラビ

ア語「ラーハ」(幸せ)を日本語

にと考案された造語です。休

息だけでなく祈る、学ぶ、 

(誕生祝)              遠藤(孝)君 

(ご夫人誕生祝)        水谷君、久留宮君 

                        

    本日合計     39,000 円 

     累  計  1,389,100 円 

 

 

 

幹事報告               長瀬 廣幸君

1.12 月のＲＩレートは先月と同様１ドル 108 円で 

す。財団寄付等では、日本事務局に着金した月 

のＲＩレートが適用されますので、お振込みに際 

しては十分にご留意ください。特に年内のご寄付 

を予定されている場合は、クラブの年内最終例会

日よりも前にお振込をする関係上、お早めのお手

続きをお願いいたします。 

2.先の沖縄・首里城火災消失に伴い、義援金を募 

り、地区で取りまとめ当該地区のロータリーク 

ラブへ送る旨の申し入れがございましたので、 

ぜひ皆様のご協力をお願いいたします。 

 

 

 

年次総会 

と き 12 月 6 日(金)13：00 

ところ 17 階「コスモス」例会場 

出席者 会員 68 名中 44 名出席 

議 題 

下記 2 件につき承認をいただきました。 

1. 会計報告の件 

2019 年 7 月～11 月までの収支報告 

会計 三枝樹明道君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.2020～2011 年度役員・理事候補者の件 

役員・理事 会    長    髙 田 和 裕 

役員・理事 会長エレクト    栢 森 雅 勝 

役員・理事 副 会 長     田 島 伸 也 

理 事   クラブ奉仕委員長  三枝樹 明 道 

理 事   職業奉仕委員長   箕 浦 靖 夫 

 理 事   社会奉仕委員長   棚 橋  顯 

理 事   国際奉仕委員長   野 崎  修 

 

 

 

 

理 事   青少年奉仕委員長  藤 原  修 

理 事   ロータリー財団委員長  市 野 文 俊 

役 員   直前会長(研修)   芹 澤 謙 一 

役 員   S．A．A．      加 藤 茂 春 

役 員   会  計      杉 江 豊 文 

役 員   幹  事      村 田 誠 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 6回理事会議事録 

と き 12 月 6 日(金)11：30～12：10 

ところ 17 階「楠」 

出席者 芹澤会長以下 12 名 

➀審議事項 

１．2020-2021 年度役員・理事候補者の件 

・・承認 

2．次年度地区役員派遣要請の件 

下記の４名について承認 

寺本 善雄君 (危機管理委員長) 

    猪子 恭秀君 

 (グローバル奨学生・平和フェロー委員長) 

寺西 高子さん (RYLA 委員会委員) 

    藤掛誠一郎君 (ローターアクト委員) 

３．ハワイ国際大会登録の件 

国際大会の登録については、個人で登録する

と当日の受付を各自で行う必要があり、予め

クラブで代表者が取りまとめて登録すると一

括で受付できるため、クラブでまとめて登録

することに決定。 

② 報告事項 

１．社会奉仕委員会より報告 

名古屋西養護学校音楽会に１7 人参加予定。

先方からの要望で防災ヘルメット 200 個寄

贈し、当日贈呈式を行う。 

２．トラグルメ会新年宴会のご案内 

１月 21 日(火) 香楽 ２０名程度募集中 
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月 日 今後の例会予定 

12 

20 
忘年家族会 例会変更 

 18：00 16 階「アゼリア」 

27 休 会 

1 

3 休 会 

10 港友例会 

17 休 会 

24 

職業奉仕月間卓話 

「ロータリーの変化と 

職業奉仕について」 

パストガバナー 村井総一郎君 

 

名古屋中央 RAC例会報告・11 月第 2 例会 

日時：2019 年 11 月 22 日～24 日  

場所：上海 

自クラブ出席者：5 名 

11 月第 2 例会は、2 泊 3 日で上海へ研修に行き

ました。中国米山学友総会.上海 RC・RAC との合

同例会やチャリティーマラソンに参加するなど、

異文化交流の場が多く、非常に勉強になりました。

また、他クラブのアクターとの親睦をより一層深

めることもできた研修例会でした。 

 

 

 

 

 

海外学友会の海岸清掃活動 

タイ米山学友会、マレーシア米山学友会が そ

れぞれ、11 月最初の週末に海岸清掃活動を 行い

ました。たまたま同時期に重なったものですが、

奉仕の精神を学んだ米山学友会ならではの、国を

超えた一体感が感じられます。 

【タイ】 環境保護活動に力を入れるタイ学友会

では、海岸清掃は恒例の奉仕活動。 今回は初め 

て、世界的な観光地であるパタヤビーチで行いま

した。11 月 2・3 日の各 1 時間、学友と家族 

12 人が汗だくになって海岸のゴミを拾う姿に、

観光客から「一緒にやりたい」 と声をかけられた

り、地元の人から賞賛される場⾯もあったそうで

す。「私たちの活動を⾒て、ビーチに遊びに来る人

がゴミを捨てなくなったら大変嬉しい」と、幹事

のワシン・テイシャシャイニランさんは話してい

ます。  

【マレーシア】 マレーシア学友会も、11 月 3 

日にペナンの人気商業エリアにある Karpal 

Singh Drive 沿いの海岸清掃を行いました。同地

域での活動は、8 月に次いで 2 度目の実施で、地

元ペナンだけでなく、クアラルンプールからも学

友 と家族が集まり、20人以上が参加しました。 

「共に活動して親睦を深めただけでなく、環境破

壊の深刻さを痛感し、会員一同、次の世代に住め

る地球を残す責任と環境教育の重要性を実感し

ました。今後、地元のロータリークラブなどとも

コラボして、活動を広げていきたい」と、会長の

⻩麗容さんは語ります。前回に続き、今回の活動

も、地元紙に大きく掲載されました。 

 

 

台風被災地でボランティア 

マレーシア出身の米山学友、 叶ヤップ志チー恩 

エンさん （2011-13／有田南ＲＣ）が 10 月 26 

日、台風や豪雨で甚大な被害を受けた千葉県君津

市でボ ランティア活動をしました。ボランティ

アセンターに集まった他の登録者と協力し、高齢

ご夫妻の自宅物置から、水に浸かった家財を含

め、1,000 冊以上にのぼる書籍や家具を取り出

し、解体し、土嚢袋に詰める作業を行いました。

その数は軽トラック 5 台分にもなったとのこと

です。 ヤップさんは 3 年前の熊本大地震の際

も、現地に赴いて 1 週間ボランティア活動をし、

熊本東ＲＣの例会で報告をしました。ヤップさん

の気持ちと行動力は、被災した方々の大きな力と

なったことと思います。心から感謝申し上げま

す。 

【ヤップさんからのコメント】 奨学生時代、第 

2640 地区のロータリアンとともに和歌山県南

部の台風被災地へボランティアに行った経験が

今でもずっと心に残っています。同じ国、同じ地

球に住んでいて、自分はどれほど恵まれている

か、気付くことができました。たくさん行動して 

Give and take and happy and give というサ

イクルを回していきたいですし、行動してくれる

学友が増えるよう願っています。 


